
Que fêtons-nous à Noël ? C’est la naissance de Jésus. 
Jésus qui est le Fils de Dieu, c’est la Verbe fait chair 
pour nous révéler Dieu le Père et son amour pour nous. 
Il est venu nous libérer de l’emprise du péché, il est 
venu nous sauver et nous donner la vie éternelle. 

La joie de Noël, c’est Emmanuel. C’est-à-dire, Dieu 
parmi nous. Jésus, le Fils de Dieu qui se fait homme en 
petit enfant de la crèche. Noël, c’est Jésus qui vient nous 
donner la dignité des enfants bien-aimés de Dieu. 

Alors, comment peut-on vivre la joie de Noël que Dieu 
veut nous donner ? J’aimerais vous inviter à vivre cette 
fête avec quatre lettres : J  - O – I – E. Ces quatre lettres 
nous donnent le mot « JOIE ». Ce serait la joie de Noël 
pour nous. 

D’abord, c’est la lettre J du mot JOIE. J, c’est Jésus. 
C’est le plus grand cadeau que Dieu donne à chacun de 
nous. C’est Jésus qui est source de toute joie. La 
naissance de Jésus est une grande joie comme l’annonce 
de l’ange aux bergers. C’est la naissance de Jésus Christ, 
notre sauveur. Il est venu pour nous sauver, nous libérer 
de nos peurs, de nos obscurités. Il est venu pour nous 
donner la vie, la vie en plénitude, c’est-à-dire, la vie 
avec Dieu et la vie de Dieu comme saint Iréné de Lyon 
nous dit : Dieu se fait homme pour que l’homme 
devienne Dieu. Notre Noël est donc d’accueillir le 
Christ et de lui donner une place dans nos vies. Faisons 
de notre vie une mangeoire pour Jésus. Il n’attend pas 
qu’on lui donne un château ou un palais royal. Il suffit 



de lui donner notre cœur, notre amour bien qu’il soit 
encore pauvre et modeste. C’est Jésus qui transformera 
notre fragilité, notre pauvreté pour nous combler de son 
amour, de sa miséricorde. 

Deuxième lettre, c’est la lettre O. C’est le O comme une 
Offrande. Au-delà des cadeaux matériels, pouvons-nous 
nous demander ce que nous pouvons offrir à ceux qui 
sont autour de nous ? Le temps, le service, l’écoute, un 
sourire, un regard compatissant, une parole 
bienveillante, constructive, encourageante, consolante.  

Troisième lettre est la lettre I. C’est le I comme Intimité. 
Je ne parle pas des choses intimes mais j’aimerais 
insister sur la qualité de nos relations. C’est l’intensité 
de notre amour mutuel. En cette nuit de Noël, prenons 
du temps pour entrer dans l’intimité avec l’Enfant Jésus 
qui nous regarde, qui nous sourit, et qui aime chacun de 
nous de manière unique. 

Quatrième lettre est la lettre E. C’est le E comme 
Espérance. La naissance de Jésus nous ouvre à 
l’espérance, c’est-à-dire à la vie avec Dieu pour 
l’éternité. Toutefois, nous avons du mal à saisir le sens 
du mot espérance chrétienne. Voici ce que saint Paul 
nous dit : « voir ce qu’on espère, ce n’est plus espérer. 
Mais nous qui espérons ce que nous ne voyons pas, nous 
l’attendons avec persévérance ». Notre vie de chrétien 
est en effet de chercher sans cesse à unir à Dieu. Comme 
saint Augustin nous dit : « Tu nous as faits pour toi 

Seigneur et notre cœur est sans repos tant qu’il ne 
repose pas en toi ». 

Alors, frères et sœur, fêter Noël, c’est peut-être 
accueillir le Christ, lui offrir la mangeoire de notre vie, 
prendre du temps pour entrer dans l’intimité avec lui et 
garder notre confiance en lui, en sa parole, en son 
amour. 

Puissions-nous rayonner cette joie là où nous sommes. 
Devenons des étoiles de joie, de lumière et d’espérance 
pour tous ceux qui sont autours de nous. Amen. 
 


